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宝盈基金李进：

坚守成长投资 与优秀公司共成长

本报记者 张焕昀

近三年来，A股市场不仅经历了大小轮动的风格切换，更经历了高低起伏的牛熊变迁。 在这样的市场环境中，每一个公募基金管理人都希望做到穿越市场牛熊变幻，为投资者赚取收益，但实际上胜者寥寥。

宝盈基金的李进似乎是其中的佼佼者。 Wind数据显示，他管理的宝盈鸿利收益A近3年来的任职回报达 70 .91%，管理的宝盈先进制造近 2年的任职回报为47 .42%，年化回报均超过20%，在同类排名前2%。 他于2019年 7月接管宝盈转型动力后，任职至今回报已达16 .47%，也在同类产品中排名前10%。

一直以来，李进始终追求“守正，与优秀的企业共同成长” ，自上而下，把握时代背景与产业趋势，同时脚踏实地，勤奋进取，精选优质成长股的投资机会。

李进也笃信“研究创造价值” 。 在他看来，前瞻性的深度研究是超额收益来源的根本。 而在变换的市场中，坚守自身成长风格，不断拓展能力圈，也是争取保持组合业绩持续性的关键。

展望后市，李进看好科技、医药、高端制造、服务业等领域的长期投资机会。 对于当前市场，李进认为目前正处于相对稳定的状态，从长期看，其中不乏良好的投资机遇 。

值得一提的是，拟由李进担任基金经理的宝盈研究精选也将于12月 2日起正式发行 。

赚企业成长的钱

“我的核心投资理念是守正，简单而言，就是选择与优秀的公司共成长，赚企业成长的钱。 ” 李进如此阐述自己的投资理念。

李进介绍 ，他的投资体系与流程具体而言可以分为两步 :

第一步，从战略角度上出发：首先，牢牢把握时代背景，深入研究产业趋势。 翻开李进旗下公募组合的年报，他总会提到基于“时代背景” 与“产业趋势” 进行投资。 而从历史上来看，真正的牛股都是来自于各自特定时期背景下发展趋势良好的行业。

李进认为，投资不仅要埋头苦干，更要抬头看天。 在他的投资框架中，“天” 就是时代背景和产业趋势，这两者较为关键。

其次，构建一个有机的投资组合。 在李进看来，投资组合的构建如同一场战斗中的排兵布阵 ，理想的状态是：股票放在一起构成一个投资组合的时候，其战斗力能够达到攻防兼备的效果。

第二步，从战术角度出发 ：首先，研究较多的产业，让自己的知识体系能够跟上时代发展的步伐和市场的变化。

其次，挑选能够穿越周期的公司，当然这是一种理想状态。 退而求其次，李进会选择行业景气度高、业绩能够持续高增长以及能够自我创造现金流的公司。

与此同时，在操作层面上，李进始终坚持“深度研究、重仓买入、长期持有” 的原则。

谈到具体选股标准，李进表示：“行业景气度高、未来成长性良好的优秀公司都是我选择的范围。 ”

具体而言 ，他一般有四个标准：

第一，优秀的管理层和具备定价能力的产业地位 。

第二，良好的成长性：未来 3年的业绩复合增长率预期在30%以上。

第三，较强的盈利能力：ROE一般稳定在 10%以上。

第四，健康的资产负债表和现金流量表。

李进坦言 ，成长股投资在A股市场难免会遇到较大波动，因此他希望以一个相对比较便宜的价格投资成长股股票 ，注重盈利增速与估值的匹配，同时希望标的企业具备一定的稀缺性。

从某种意义上来说，李进的成长股投资也带有彼得·林奇的GARP思维，即“在合理的价格投资成长股” 。

谈到估值问题，李进表示，估值是动态的，贵与不贵是相对的，关键还是看企业的成长性，如果企业的成长性足够好，静态的短期高估值在未来是可以消化的。 而成长性判断的关键，就是深入地研究产业和上市公司，真正弄清楚公司未来 3-5年的发展前景。

“研究创造价值。 ” 这是李进在投资中笃信的箴言，也是决定超额收益的根本。 而只有做到具备前瞻性和领先市场的深入研究，才有可能创造出超额收益。

追求绝对收益

成长股投资在A股有过辉煌的时期，但近三年来市场的风口似乎并不在此 ，舞台上更多是价值蓝筹起舞。

尽管有时风格不匹配，但回顾李进的组合从2017年以来的表现，从各个时间维度来看，都有不错的成绩。

这样跨越风格的业绩是如何实现的？

首先，“坚守自身投资风格” 是其中的关键。 在李进看来，市场风格的变换是难以把握的，一个基金经理的能力圈也是有所局限的，与其东一榔头西一棒子，不如坚持自己所擅长的，深度挖掘具备良好成长性的公司，并与他们一起成长，穿越周期。

李进强调 ，自身的核心理念是“守正” ，优秀公司的业绩增长是投资回报的主要来源。 抓住了这个主要矛盾，李进给自己制定了三个投资原则 ，即深度研究，重仓买入，长期持有 。

李进回顾说，这些年坚持下来，回头看会发现，真正具备成长性的公司是确实可以带来较好投资回报的。 在一些曾经重仓的成长股中，虽然严格意义上并非属于市场共识的核心资产，但仍然凭借强劲的业绩增长，带动股价两倍甚至三倍的上涨 。

而勤奋学习，不断拓展自身的能力圈，也是李进在投资中始终坚持的必修课。

在宝盈基金同事眼中，李进是极为勤奋的基金经理，他会深入研读公司招股书、年报、公告等信息，实地调研的次数也相对频繁。

谈到方法 ，李进坦言没有捷径可走 ，就是主动学习 ，更新自身的知识体系，拓展视野 ，与卖方和买方研究员进行沟通 ，多去上市公司调研，对产业链上下游进行认真的观察跟踪。

“勤能补拙 。 ” 李进谦虚地表示。

在风格不断转变的同时，牛熊转换也是这三年A股的重要特征。 那么 ，如何在牛熊交织中把握好机会、控制好回撤也是每一个优秀管理人面临的挑战。

“做投资，本质还是希望能够为投资者赚取绝对收益。 ” 李进坦言，因此他的投资始终坚持以绝对收益的思路来构建运作组合。

“核心仍然是精选优质企业并与之一同成长。 ” 在李进看来，选择对了优秀的企业，这本身就已经排除了很多风险。

对于控制回撤，除了进行适度分散配置之外，李进会在必要的时候通过适度的仓位调整来对冲部分风险 。

看好四大领域

展望后市，从长期的维度判断，会有哪些产业更符合时代背景与发展趋势呢？

李进坦言 ，他更看好科技、医药、高端制造和服务业四大领域。

对于科技行业的投资，李进指出，科技股的行情一定是来源于新技术的推动。 当前最主要的科技进步就是 5G的发展。 李进认为，围绕5G应用会带来比较大的投资机会。

其次，在外部扰动因素影响的背景下，自主创新与进口替代的需求提升，这会极大推动国内科技产业的发展，更赋予了在这两方面有优势的企业以投资机遇。

与此同时，李进认为医药和服务业都具备投资潜力。 从美国成熟市场比较来看，这两个行业是具备中长期投资价值的。 而高端制造业是中国的优势产业，从中长期视角来看，也有较多的投资机会。

“目前，A股市场整体仍然处在一个机会比较丰富的阶段。 ” 站在2019年末的当下，李进对权益市场保持信心 。

他指出，从行业角度来看，2019年A股市场以消费 、医药、科技为代表的行业有较好的表现 ；从风格上看，核心资产则吸引了很多资金关注。 未来，他相信这种结构性的机会将继续涌现。

“此外，目前上证指数仍然在3000点附近徘徊，整体估值合理，部分行业甚至处于历史估值较低位置。 ” 李进表示。

根据李进的观察 ，在结构性行情中，机构往往比散户能更大概率捕捉到投资机会，2017年和2019年是典型的结构性市场，“炒股不如买基金” 的现象就很明显。 因此，李进建议个人投资者借助机构的专业能力帮助他们捕捉市场机会，分享市场上涨红利。

值得一提的是，由李进拟任基金经理的宝盈研究精选将于12月2日起正式发行。

谈到宝盈研究精选的优势，李进表示：“正如产品的名字‘研究精选’ ，新基金将秉承研究创造价值、前瞻性的深度研究创造超额收益的理念，通过精选一批优秀的企业，实现与企业一同成长，从而为持有人带来投资收益。 ”

李进表示，基金经理是“受人之托，代人理财 ” 。 作为一个基金经理，他更看重的是为持有人带来绝对收益。 如果说每年都做到绝对收益比较困难，但在 1-2年的周期内，给持有人带来绝对收益是李进所希望达到的。

简历

李进，武汉大学金融学硕士，CFA，具有9年证券从业经历，曾就职于中国农业银行深圳分行、华泰联合证券 。 2013年8月加入宝盈基金管理有限公司，历任研究员 、基金经理助理，现任宝盈鸿利收益等基金的基金经理。
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近三年来，A股市场不仅经

历了大小轮动的风格切换，更经

历了高低起伏的牛熊变迁。在这

样的市场环境中，每一个公募基

金管理人都希望做到穿越市场

牛熊变幻， 为投资者赚取收益，

但实际上胜者寥寥。

宝盈基金的李进似乎是其

中的佼佼者。 Wind数据显示，他

管理的宝盈鸿利收益A近3年来

的任职回报达70.91%， 管理的

宝盈先进制造近2年的任职回报

为47.42%， 年化回报均超过

20%，在同类排名前2%。 他于

2019年7月接管宝盈转型动力

后，任职至今回报已达16.47%，

也在同类产品中排名前10%。

一直以来， 李进始终追求

“守正， 与优秀的企业共同成

长” ，自上而下，把握时代背景

与产业趋势， 同时脚踏实地，勤

奋进取，精选优质成长股的投资

机会。

李进也笃信 “研究创造价

值” 。 在他看来，前瞻性的深度

研究是超额收益来源的根本。而

在变换的市场中，坚守自身成长

风格，不断拓展能力圈，也是争

取保持组合业绩持续性的关键。

展望后市， 李进看好科技、

医药、高端制造、服务业等领域

的长期投资机会。 对于当前市

场，李进认为目前正处于相对稳

定的状态，从长期看，其中不乏

良好的投资机遇。

值得一提的是，拟由李进担

任基金经理的宝盈研究精选也

将于12月2日起正式发行。

追求绝对收益

成长股投资在A股有过辉煌的时

期， 但近三年来市场的风口似乎并不

在此，舞台上更多是价值蓝筹起舞。

尽管有时风格不匹配， 但回顾李

进的组合从2017年以来的表现，从各

个时间维度来看，都有不错的成绩。

这样跨越风格的业绩是如何实

现的？

首先，“坚守自身投资风格” 是其

中的关键。在李进看来，市场风格的变

换是难以把握的， 一个基金经理的能

力圈也是有所局限的， 与其东一榔头

西一棒子，不如坚持自己所擅长的，深

度挖掘具备良好成长性的公司， 并与

他们一起成长，穿越周期。

李进强调， 自身的核心理念是

“守正” ，优秀公司的业绩增长是投

资回报的主要来源。 抓住了这个主

要矛盾， 李进给自己制定了三个投

资原则，即深度研究，重仓买入，长

期持有。

李进回顾说，这些年坚持下来，回

头看会发现， 真正具备成长性的公司

是确实可以带来较好投资回报的。 在

一些曾经重仓的成长股中， 虽然严格

意义上并非属于市场共识的核心资

产，但仍然凭借强劲的业绩增长，带动

股价两倍甚至三倍的上涨。

而勤奋学习， 不断拓展自身的能

力圈， 也是李进在投资中始终坚持的

必修课。

在宝盈基金同事眼中， 李进是极

为勤奋的基金经理， 他会深入研读公

司招股书、年报、公告等信息，实地调

研的次数也相对频繁。

谈到方法， 李进坦言没有捷径可

走，就是主动学习，更新自身的知识体

系，拓展视野，与卖方和买方研究员进

行沟通，多去上市公司调研，对产业链

上下游进行认真的观察跟踪。

“勤能补拙。 ” 李进谦虚地表示。

在风格不断转变的同时， 牛熊转

换也是这三年A股的重要特征。那么，

如何在牛熊交织中把握好机会、 控制

好回撤也是每一个优秀管理人面临的

挑战。

“做投资， 本质还是希望能够为

投资者赚取绝对收益。 ” 李进坦言，因

此他的投资始终坚持以绝对收益的思

路来构建运作组合。

“核心仍然是精选优质企业并与

之一同成长。 ” 在李进看来，选择对了

优秀的企业， 这本身就已经排除了很

多风险。

对于控制回撤， 除了进行适度

分散配置之外， 李进会在必要的时

候通过适度的仓位调整来对冲部分

风险。
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宝盈基金李进

：

坚守成长投资 研究创造价值

□本报记者 张焕昀

精选优质企业

“我的核心投资理念是守正，简单而言，就是选择与优秀

的公司共成长，赚企业成长的钱。 ” 李进如此阐述自己的投资

理念。

李进介绍，他的投资体系与流程具体而言可以分为两步：

第一步，从战略角度上出发：首先，牢牢把握时代背景，深

入研究产业趋势。 翻开李进旗下公募组合的年报，他总会提到

基于“时代背景” 与“产业趋势” 进行投资。 而从历史上来看，

真正的牛股都是来自于各自特定时期背景下发展趋势良好的

行业。

李进认为，投资不仅要埋头苦干，更要抬头看天。 在他的投

资框架中，“天” 就是时代背景和产业趋势，这两者较为关键。

其次，构建一个有机的投资组合。 在李进看来，投资组合的

构建如同一场战斗中的排兵布阵，理想的状态是：股票放在一起

构成一个投资组合的时候，其战斗力能够达到攻防兼备的效果。

第二步，从战术角度出发：首先，研究较多的产业，让自己的

知识体系能够跟上时代发展的步伐和市场的变化。

其次，挑选能够穿越周期的公司，当然这是一种理想状态。

退而求其次，李进会选择行业景气度高、业绩能够持续高增长以

及能够自我创造现金流的公司。

与此同时，在操作层面上，李进始终坚持“深度研究、重仓

买入、长期持有” 的原则。

谈到具体选股标准，李进表示：“行业景气度高、未来成长

性良好的优秀公司都是我选择的范围。 ”

具体而言，他一般有四个标准：

第一，优秀的管理层和具备定价能力的产业地位。

第二， 良好的成长性： 未来3年的业绩复合增长率预期在

30%以上。

第三，较强的盈利能力：ROE一般稳定在10%以上。

第四，健康的资产负债表和现金流量表。

李进坦言，成长股投资在A股市场难免会遇到较大波动，

因此他希望以一个相对比较便宜的价格投资成长股股票，注

重盈利增速与估值的匹配， 同时希望标的企业具备一定的稀

缺性。

从某种意义上来说，李进的成长股投资也带有彼得·林奇的

GARP思维，即“在合理的价格投资成长股” 。

谈到估值问题，李进表示，估值是动态的，贵与不贵是相对

的，关键还是看企业的成长性，如果企业的成长性足够好，静态

的短期高估值在未来是可以消化的。而成长性判断的关键，就是

深入地研究产业和上市公司， 真正弄清楚公司未来3-5年的发

展前景。

“研究创造价值。 ” 这是李进在投资中笃信的箴言，也是决

定超额收益的根本。 而只有做到具备前瞻性和领先市场的深入

研究，才有可能创造出超额收益。

看好四大领域

展望后市，从长期的维度判断，会

有哪些产业更符合时代背景与发展趋

势呢？

李进坦言，他更看好科技、医药、

高端制造和服务业四大领域。

对于科技行业的投资，李进指出，

科技股的行情一定是来源于新技术的

推动。 当前最主要的科技进步就是5G

的发展。 李进认为，围绕5G应用会带

来比较大的投资机会。

其次， 在外部扰动因素影响的背

景下， 自主创新与进口替代的需求提

升， 这会极大推动国内科技产业的发

展， 更赋予了在这两方面有优势的企

业以投资机遇。

与此同时， 李进认为医药和服务

业都具备投资潜力。 从美国成熟市场

比较来看， 这两个行业是具备中长期

投资价值的。 而高端制造业是中国的

优势产业，从中长期视角来看，也有较

多的投资机会。

“目前，A股市场整体仍然处在

一个机会比较丰富的阶段。 ” 站在

2019年末的当下，李进对权益市场保

持信心。

他指出， 从行业角度来看，2019

年A股市场以消费、医药、科技为代

表的行业有较好的表现； 从风格上

看， 核心资产则吸引了很多资金关

注。 未来，他相信这种结构性的机会

将继续涌现。

“此外， 目前上证指数仍然在

3000点附近徘徊， 整体估值合理，部

分行业甚至处于历史估值较低位

置。 ” 李进表示。

根据李进的观察，在结构性行情

中，机构往往比散户能更大概率捕捉

到投资机会，2017年和2019年是典

型的结构性市场，“炒股不如买基

金” 的现象就很明显。 因此，李进建

议个人投资者借助机构的专业能力

帮助他们捕捉市场机会，分享市场上

涨红利。

值得一提的是， 由李进拟任基金

经理的宝盈研究精选将于12月2日起

正式发行。

谈到宝盈研究精选的优势， 李进

表示：“正如产品的名字 ‘研究精

选’ ，新基金将秉承研究创造价值、前

瞻性的深度研究创造超额收益的理

念，通过精选一批优秀的企业，实现与

企业一同成长， 从而为持有人带来投

资收益。 ”

李进表示，基金经理是“受人之

托，代人理财” 。作为一个基金经理，

他更看重的是为持有人带来绝对收

益。 如果说每年都做到绝对收益比

较困难，但在1-2年的周期内，给持

有人带来绝对收益是李进所希望达

到的。


